
Auguri di Buone Feste

Gentilezza è... 
Ascoltare guardando negli occhi chi parla
senza giudizio, in pace.
Gentilezza è 
ascoltare l’altro con interesse
dare una risposta gentile
essere cordiali e accoglienti
sorridere a chi incontri per la prima volta. 
Gentilezza è 
sorridere a chi si incontra quando
si incrocia lo sguardo casualmente.
È dire buongiorno con un bel sorriso
non negare il saluto a nessuno.
Gentilezza è 
far passare una persona allo sportello prima di te
cedere il posto sul bus.
Gentilezza è 
raccogliere un oggetto
aiutare una persona che ha difficoltà
aiutare una persona bisognosa di un parcheggio in auto
comprendere le necessità di una persona vicina 
ed essere disponibile ad aiutarla.
Gentilezza è 
ringraziare di essere con persone che trasmettono energie positive.
Gentilezza è 
dare una carezza
regalare un abbraccio
ricevere dei fiori
salutare con un sorriso.
Gentilezza è 
un sorriso consapevole e sincero.
Gentilezza è 
riumanizzare il mondo.
Gentilezza è 
un sorriso a tutto il mondo. 
Gentilezza è
un sole caldo
un sole che splende sul nostro cammino
un fiore che vivifica l’anima e lo spirito
un fiore di campo nato in riva a una discarica
una rondine in volo libero nel cielo.
Gentilezza è 
un sottofondo musicale che accompagna ogni attimo della giornata.
Gentilezza è 
una stretta di mano
un sorriso
un sorriso di bimbo.
Gentilezza è 
smile
grazie.
Gentilezza è 
un abbraccio nell’universo.
Gentilezza è
un tiepido sole in un freddo inverno.

(Autori: i partecipanti all’incontro sulla Gentilezza presso il Centro “Lena Lazzari” 
nell’ambito delle “Conferenze con...the” con Anna Maria Tettamanzi)
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Cari cittadini 
permettetemi di iniziare con un ringrazia-
mento sentito al Don Gnocchi che mi ha
invitata a rappresentare l’amministrazione
di Malnate all’udienza papale tenutasi a
Roma il 31 novembre. L’occasione era l’an-
niversario dei 10 anni dalla beatificazione di
Don Carlo Gnocchi e per me è stata un’e-
mozione e un grande onore stringere la
mano al Santo Padre che tutti noi amiamo
e stimiamo.
Tornando in ambito comunale, in questi me-
si con la Giunta abbiamo lavorato molto alla
programmazione per i prossimi anni perché
sono molti i progetti da realizzare e molto
complessi. Ad esempio abbiamo affrontato
il Piano delle Opere Pubbliche che vedrà
l’attuazione degli interventi legati al PUMS
(Piano Urbano della Mobilità sostenibile) a
partire dalla progettazione e realizzazione
delle due rotonde sulla Briantea (Piazza
Repubblica e in Viale Martiri Patrioti davan-
ti al Comune). Questo permetterà di fluidifi-
care il traffico ed evitare le code dell’arteria
principale che attraversa la città. Questo
tipo di interventi viene pianificato sempre
tenendo presente uno dei nostri obiettivi
principali, ovvero la messa in sicurezza dei
pedoni e dei ciclisti. Con questo principio
lavoreremo in sinergia con gli uffici e il co-
mandante della Polizia Municipale.
Abbiamo raggiunto il primo obiettivo concre-
to del progetto Polo Culturale/Civico grazie

alla pubblicazione della gara di progettazio-
ne per la trasformazione dell’ex Alberio.
Questo verrà trasformato in un polo civico
che ospiterà una nuova e funzionale Bi blio-
teca, una sala civica, spazi condivisibili e
multifunzionali e uffici comunali.
Uno dei temi a me cari è quello della sicu-
rezza dei cittadini sia urbana che stradale,
purtroppo nelle ultime settimane sono stati
molti i furti negli appartamenti e l’allerta è
alta. Poiché ritengo importante che i cittadi-
ni si sentano sicuri abbiamo messo in atto
una serie di strategie. In primis abbiamo
potenziato il numero di ore serali di pattu-
gliamento della polizia locale con l’utilizzo
anche dell’auto in incognito. Ho chiesto
maggior collaborazione con il corpo dei

Le strategie per garantire la sicurezza

Appuntamento a marzo 2020

Carissime e carissimi cittadini, 
ricordiamo che il prossimo numero di Mal -
natePonte sarà distribuito nelle vostre case
nel mese di marzo e che, pertanto, chi è
interessato alla pubblicazione di articoli do -
vrà recapitarli ENTRO e NON OLTRE gio-
vedì 13 febbraio.
Ricordiamo che, per ottimizzarne la raccol-
ta e l’organizzazione, tutto il materiale dovrà

essere inviato ESCLUSIVAMENTE all’indi-
rizzo malnateponte@comune.malnate.va.it
Buona Lettura a Tutte e Tutti!

Maria Croci 
e tutto il Comitato di Redazione

(Davide Bisulca, Marco Damiani, 

Udo De Castro, Nicola De Luca,

Eugenio Galli, Daniela Gulino,

Sara Martinelli, Liliana Rino) 
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Carabinieri per il pattugliamento ed ho chie-
sto un incontro con il Prefetto per avere dati
oggettivi del numero di reati commessi
e per richiedere maggior collaborazione.
Inoltre abbiamo avuto diversi incontri orga-
nizzativi con i gruppi del Controllo di Vi-
cinato ed istituito nuovi gruppi.
Abbiamo attivato il secondo varco a San
Salvatore con l’istallazione di telecamere
che permettono di controllare e monitorare
gli accessi attraverso la nuova centrale
operativa. Obiettivo nei prossimi anni è
quello di coprire gli altri tre varchi di ingres-
so alla città. 
Per migliorare le dotazioni informatiche di
sicurezza abbiamo inserito a bilancio più
di 100 mila euro ed andremo anche ad
aumentare le videocamere da installare nei
punti sensibili. Per potenziare ulteriormente
il controllo, andremo a chiedere la collabo-
razione dei cittadini attraverso la pubblica-
zione della manifestazione di interesse
“Adotta una telecamera” che permetterà a
tutti i cittadini o condomini di poter donare
una videocamera (previa verifica del co-
mando) che potrà essere collegata alla
centrale operativa, far acquisire le immagi-
ni al comando e allargare la mappatura

della città.
Malnate continua a dimostrarsi virtuosa in
tema di cittadinanza attiva e quindi permet-
tetemi di ringraziare tutti i cittadini che si
mettono a disposizione per la comunità an-
che attraverso il controllo di vicinato oltre
che nelle numerose associazioni.
Molti i progetti e le iniziative che stiamo por-
tando avanti nei vari settori, abbiamo nomi-
nato il nuovo Consiglio dei Bambini; sono
ripartite le iniziative culturali legate al proget-
to “Verso l’università della terza età” come le
“Conferenze con tè”; concerto “Giovani
Talenti”; il mercatino di Natale del 22 dicem-
bre; le Letture ad alta voce; i progetti del
Patto Educativo di Comunità e molto altro.
Se volete essere sempre aggiornati potete
seguirci sulla pagina Facebook di Malnate,
sul sito del Comune e sul sito www.malna-
te.org che ringrazio vivamente perché sem-
pre con molta dedizione ci segue e rende
possibile l’informazione aggiornata a favore
della cittadinanza.
Non mi resta che augurarvi di cuore un
Buon Natale e un Felice Anno Nuovo!
Con sincero affetto 

Maria Irene Bellifemine
Sindaco
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Cari Concittadini,
come sempre accade,
l’ultimo periodo del-
l’anno è il momento
utile per fare un’analisi
(critica, laddove ne -
cessario) di quanto è
stato fatto e per pro-
gettare insieme il futu-
ro. Vo lendo cominciare

con ciò che è andato meno bene, qualcosa
c’è da fare, e ci impegneremo per farlo, per
quanto riguarda la gestione del verde pubbli-
co. Inutile ribadire quanto negli ultimi anni le
risorse su questo tema si siano erose sempre
di più, ma sta a noi trovare una soluzione e,
per questo, con il nuovo anno apriremo un
tavolo di confronto per rimediare dove abbia-
mo peccato. Altro tema “molto sensibile” è
quello relativo all’igiene urbana: ringraziando-
vi nuovamente per quanto avete fatto in que-
sti anni (l’86% di raccolta differenziata è un
dato che non tutti i Comuni delle dimensioni di
Malnate possono vantare) aggiungo che si
deve, di concerto tra amministrazione e citta-
dini, lavorare maggiormente sulla pulizia e sul
rispetto della Città. Chi sporca Malnate spor-
ca un bene di tutti, non solo dell’Amministra -
zione Comunale.

Venendo alle note più liete, devo dire di aver
trovato una Città e una Comunità vive e pro-

positive. “Puliamo il Mondo” e “La festa degli
alberi” sono gli esempi più fulgidi di quello che
è il nostro progetto: stretta collaborazione tra
tutte le realtà sociali e con le associazioni del
territorio per una sensibilizzazione sempre
maggiore sui temi della salvaguardia ambien-
tale e del rispetto della natura e della Città.

Come già detto nel precedente articolo pub-
blicato sull’ultimo numero di Malnate Ponte,
l’agenda di tutti i maggiori enti mondiali sarà
nei prossimi anni focalizzata sulla riduzione
dei rifiuti e la salvaguardia del Nostro Pianeta.
Malnate non può dunque esimersi dal trattare
queste tematiche, ma anzi, deve provare a
governarle con tutti i mezzi che ha a disposi-
zione. Tanto è stato fatto ma tanto ancora c’è
da fare: se ognuno di noi contribuisce per
quanto possibile, il lavoro diventa più leggero
per tutti.

Colgo infine l’occasione per augurare a Voi e
alle Vostre famiglie un sereno Natale e un feli-
ce anno nuovo, ribadendo la totale disponibi-
lità all’ascolto e alla collaborazione con tutti,
per rendere Malnate ancora più bella.

Jacopo Bernard
Vicesindaco, Assessore all’Urbanistica,

Edilizia Privata, SUAP, 

Ecologia (servizi di Igiene Urbana),

Ambiente e Manutenzioni (Reti-Verde)

j.bernard@comune.malnate.va.it

Anno nuovo, nuove prospettive
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A partire dalla primave-
ra 2017, in collabora-
zione con il Centro Le -
na Laz zari, sono sta  te
proposte, al mer coledì
pomeriggio, le “Con -
ferenze con... the”, pic-
coli passi ver so l’Uni -
versità della terza età.
L’obiettivo è quello di
raggiungere persone

libere da impegni lavorativi e di cogliere il loro
interesse, offrendo spunti culturali e/o approfondi-
menti su vari argomenti.
Si sono così tenute conferenze di natura Filo-
sofica, di Arte, Psico-sintesi, tradizioni popolari,
racconti di viaggio, temi riguardanti la salute, le
scienze e nuove discipline sportive.
Numerose persone si sono rese disponibili, con le
loro conoscenze e la loro cultura, per dar vita e
continuità a questi piacevoli appuntamenti, come
numerose sono state le persone che hanno ade-
rito, partecipando agli incontri con interesse e
curiosità.
Quest’anno le conferenze sono riprese a partire
dal mese di ottobre, è cambiato però il giorno - il
giovedì - mentre l’ora è rimasta invariata, le 16.30.
Anche durante il nuovo anno le conferenze pro-
seguiranno. L’obiettivo è quello di arrivare, nel
tempo, a sviluppare e organizzare un’Università
degli Adulti, attraverso incontri su argomenti di
vasto interesse.
Per chi è interessato è possibile ritirare il pro-
gramma annuale presso il Centro Lena Lazzari o

presso gli uffici comunali.
Per quanto riguarda il percorso “Famiglia Aperta”,
che ha come scopo ricercare e “preparare” per-
sone o famiglie disponibili ad accogliere bambini
le cui famiglie si trovano ad affrontare un periodo
di difficoltà, sono felice di informarvi che sono
state individuate delle coppie pronte ad accoglie-
re e sono cominciati i primi abbinamenti. Il risulta-
to è molto significativo perché consente ai minori
di non crescere in una comunità ma in una realtà
famigliare più consona alle esigenze del bambino
stesso. Invito caldamente chi fosse sensibile a
tale argomento a chiedere informazioni presso
l’ufficio servizi sociali.
Per concludere vorrei condividere con voi una
consapevolezza acquisita ricoprendo in questi
anni il ruolo di assessore: mi sono resa conto di
quanto sia importante dedicare del tempo all’a-
scolto, di quante persone abbiano bisogno di sen-
tirsi prima di tutto ascoltate e considerate. Spesso
non si hanno soluzioni ai problemi, sicuramente
non nell’immediato, ma poter condividere le pro-
prie difficoltà e preoccupazioni permette, a volte,
di sentirle meno insormontabili. Vi invito a rallen-
tare il vostro passo, a guardare e riscoprire chi vi
passa accanto, regalando un sorriso, un momen-
to di attenzione che non costa nulla, ma che arric-
chisce chi è solo o in difficoltà e chi lo dona.
Buon Natale a tutte e tutti Voi ed un sereno Anno
2020.

Maria Croci
Assessore ai Servizi Sociali, Anziani,

Università della Terza Età,
Pari Opportunità, Gentilezza

Pensando ad una “Università degli Adulti”
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Carissimi cittadini,  sia -
mo ormai giunti alla
fine dell’anno e vorrei
perciò condividere con
voi alcune riflessioni e
progettualità afferenti il
mio assessorato. 
Ritengo necessario, in
questo particolare mo -
mento, che segue la

commissione bilancio del 12 novembre 2019,
in cui si è parlato della nostra Farmacia Comu -
nale, chiarire alcuni aspetti che considero rile-
vanti.
Come ben sapete la Farmacia Comunale svol-
ge da anni servizi molto importanti per la
nostra comunità, oltre naturalmente alla tradi-
zionale attività di vendita. Mi riferisco nello
specifico al trasporto delle persone con disabi-
lità e alla consegna dei pasti a domicilio, ser-
vizi che l’azienda svolge supportando il comu-
ne. Per chiarire l’importanza del contributo che
nell’ultimo periodo ha realizzato voglio darvi
un’indicazione: l’utile netto della sola farmacia
si è attestato, in questi anni, su una cifra di
poco inferiore ai 100 mila euro. 
Nei giorni scorsi è stata sollevata una polemi-
ca per il fatto che, a causa di un errore tecni-
co del programma del computer, utilizzato in
farmacia per scaricare i farmaci invenduti, si
sia dovuto rivedere il valore del magazzino;
una correzione contabile che non modifica di
una virgola i proventi che in questi anni l’a-
zienda ha restituito, con i suoi servizi, ai citta-
dini malnatesi e che si attestano intorno ai
500 mila euro.
Queste polemiche non servono alla nostra
città, che invece deve impegnarsi a rilanciare
un bene che appartiene a tutti e che merita
l’impegno di tutti.
Per quanto concerne “La Città dei bambini”,
sono partiti tutti i progetti condivisi con le scuo-
le. Lunedì 4 novembre abbiamo avuto il bellis-
simo momento dell’investitura dei nuovi bam-
bini del consiglio. Alla presenza del Sindaco,
del Presidente del Consiglio, di alcuni consi-
glieri e dei volontari storici del laboratorio della
Città dei bambini, i nostri piccoli consiglieri
hanno ricevuto la fascia con la coccarda trico-
lore, accompagnati dall’emozione dei loro
genitori e di alcuni insegnanti. Abbiamo salu-
tato i consiglieri uscenti e augurato un buon

lavoro ai nuovi. Il 20 novembre abbiamo inve-
ce partecipato alla marcia dei diritti a Varese,
era la quattordicesima edizione di questo bel-
lissimo evento. I bambini si sono divertiti, pen-
sando all’importanza di esserci nell’affermare i
loro diritti.
Voglio personalmente ringraziare la nuova
coordinatrice del Consiglio dei bambini
Laura Campagna, Stefania Matteazzi che ci
segue e supporta nelle tante attività che si
realizzano con e per i più piccoli, senza di-
menticare Bar baro Guarnera, Renata Parise
e Carla Munari, volontari che da sempre ci
seguono e ci supportano.
A breve dal Patto Educativo di Comunità
uscirà anche il nome del nuovo Difensore
civico dei bambini e degli adolescenti, figura
dall’alto profilo civico, che ho avuto l’onore di
rappresentare negli ultimi tre anni e che ha
visto il nostro comune essere tra i primi in
Italia ad istituirla. 
Anche i nostri servizi educativi, che vanno a
completare ed integrare, l’offerta formativa
delle scuole, sono partiti nel migliore dei modi.
A breve negli open day delle scuole presente-
remo anche le progettualità relative agli anni
2020/21. Credo sia fondamentale mantenere
viva la rete delle agenzie educative del nostro
territorio, perché frutto di un lavoro di condivi-
sione importante durato anni e che ci ha por-
tato alla creazione di tavoli di confronto irri-
nunciabili per crescere insieme e rendere
migliore la nostra comunità. 
Colgo l’occasione per ringraziare tutti i dipen-
denti della farmacia comunale che da sempre
lavorano con grande professionalità e impe-
gno; il CDA uscente per il lavoro svolto e l’au-
gurio di buon inizio al nuovo Consiglio che pre-
sto avvierà la sua attività.
Voglio ringraziare tutti i dipendenti comunali e
in particolare chi collabora strettamente con
me nell’area finanziaria e nelle politiche edu-
cative, grazie davvero per avermi supportato
in questo mio inizio di mandato.
In chiusura auguro un sereno Natale e un otti-
mo inizio di anno nuovo a tutti i cittadini malna-
tesi, nella speranza che il futuro ci riservi pa-
ce, serenità e tanta voglia di lavorare insieme
per rendere sempre più bella la nostra città.

Nadia Cannito
Assessore al Bilancio, Patrimonio, Servizi

Educativi, Lavoro, Città dei Bambini

Facciamo il punto...
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Anche se durato solo 6
mesi, questo primo an -
no vissuto da as ses sore
è stato intensissimo. Fin
da subito ho preso in
carico le molte attività
che già attendevano di
essere condotte a termi-
ne. In primis quella del
Polo Civico Polivalente
(ex Alberio) che preve-

deva l’impegno di spesa per quasi 5 milioni di
euro entro la fine del 2019. Per arrivare all’obiet-
tivo, grazie al lavoro intenso degli uffici, abbiamo
condotto un lungo percorso dalla definizione e
approvazione in Giunta del progetto di fattibilità,
alla preparazione dei documenti di gara per la
progettazione, all’impegno di spesa, passando
per modifiche al piano delle opere pubbliche,
documento di programmazione triennale e vari
confronti in Commissione e Consiglio. Mentre
scrivo queste righe, l’obiettivo della pubblicazio-
ne della gara è ad un soffio e, quando le legge-
rete, l’obiettivo sarà stato raggiunto. 
Quello che seguirà sarà un anno altrettanto
intenso poiché dovremo selezionare il progetti-
sta dell’opera, condividere gli obiettivi del pro-

getto ed il risultato finale, fino ad arrivare alla
gara di assegnazione dei lavori.
Altro lavoro impegnativo, nel 2020, sarà dar
seguito alle attività che finora erano in capo
all’ufficio di programmazione del territorio e cioè
l’efficientamento delle scuole con una ESCO
(Energy Service Company) ed il Piano Urbano
per la Mobilità Sostenibile (PUMS). 
Con la ESCO, il 25 novembre scorso è stato fir-
mato il contratto, ma il coordinamento, la condi-
visione ed il controllo delle opere, saranno in
carico all’ufficio di gestione del territorio (Uffici
tecnici). Il PUMS, già adottato ed approvato,
dovrà essere attuato attraverso la realizzazione
delle opere previste, che, fin da subito, vedono
la progettazione esecutiva delle rotonde di piaz-
za Repubblica e di piazza Vittorio Veneto.
Le attività descritte sono solo la “punta dell’ice-
berg”, lo straordinario, del lavoro che c’è da fare,
pertanto, giunti a fine anno, non resta che augu-
rarci reciprocamente un sereno 2020.

Davide Feleppa
Assessore ai Lavori Pubblici, 

Servizi Cimiteriali, Mobilità Urbana (PUMS),
Manutenzione (Stabili), 

Efficientamento Energetico, Viabilità/Strade,
Polizia Locale e Protezione Civile

Un anno intenso

ONORANZE FUNEBRI

Oldani Renzo

REPERIBILI 24 ORE SU 24

Via Binaghi, 1 • 21046 Malnate (VA) • Tel. 0332.427852

Via Mulini Grassi, 10 • 21100 Varese
Tel. 0332.229401 • Fax 0332.229488 • e-mail: info@ofcampodeifiori.com

Nella sede di via Mulini Grassi, 10 è stata allestita una camera ardente
con i necessari requisiti a disposizione della clientela.

TERNATE - VARANO BORGHI GROPPELLO DI GAVIRATE ARCISATE - INDUNO OLONAVARESE - AZZATE



A
m

m
in

istra
zio

n
e

9

Ben ritrovati, 
Vorrei iniziare questo
articolo parlandovi del -
 la nostra biblioteca ci -
vica che sta conti -
nuan do a fare grandi
passi.
Innanzitutto stiamo ri -
portando a regime il

personale, tramite un bando di mobilità usci-
to in data 8 novembre con chiusura il 9
dicembre 2019, per un/una bibliotecario/a a
tempo pieno. 
Dalla seconda metà di novembre è stata
introdotta una nuova figura che coprirà tutto
l’orario di apertura del servizio, pari quindi a
15 ore settimanali. 
Ci tengo a sottolineare che in questi anni la
biblioteca è comunque andata avanti con un
grande numero di utenze, perciò di front offi-
ce ma anche di back office e di prestiti inter
bibliotecari, grazie all’impegno e alla costan-
za di due dipendenti, Desireè e Rossana, ma
anche di Francesco, con il Servizio civile e
Raffaella, come volontaria. 
Inoltre non dimentichiamoci di tutto il gruppo
volontario di Nati per Leggere, formato da tan -
te mamme, nonne e affezionati che ogni mese
dedicano il secondo sabato del mese (ore
10:30) e l’ultimo giovedì (ore 17:30) per leg-
gere ad alta voce tanti libri a tutti i bambini.
A questo proposito vi ricordo i prossimi ap-
puntamenti: Sabato 14 dicembre alle ore
10:30 con letture ad alta voce e laboratori
natalizi presso la biblioteca; Sabato 21 di-
cembre sempre alle ore 10:30, presso l’atrio
del Comune, un momento di auguri con let-
ture, letterine e con… Babbo Natale!
Colgo l’occasione per ringraziare tutti loro e
anche “Le nonne favolose” le quali, il 9
novembre, hanno realizzato uno spettacolo
teatrale che ha riscosso un grande succes-
so, in occasione dell’anniversario della cadu-
ta del Muro di Berlino.

Altro aggiornamento riguarda le politiche gio-
vanili. Come Amministrazione, in collabora-

zione con Varese e alcune associazioni terri-
toriali, abbiamo partecipato al bando regio-
nale “La Lombardia è dei giovani”. Si è quin-
di deciso di focalizzarci sullo sviluppo di per-
corsi di valorizzazione del patrimonio del ter-
ritorio e di appartenenza a una comunità
riconoscendo il proprio ruolo sociale, questo
tramite un percorso di coinvolgimento e for-
mazione dei giovani per la realizzazione di
Murales sul territorio Malnatese. Inoltre verrà
chiesto proprio a loro di realizzare il logo per
la prossima festa cittadina. Attendiamo quin-
di l’esito. 

Concludo invitandovi il 22 dicembre in piazza
Tessitrici, per una domenica Natalizia all’in-
segna di mercatini, raduno auto d’epoca, e
tante attività per tutti i bambini, ovviamente
con la partecipazione esclusiva di Babbo
Natale!

Un caro augurio di Buone Feste a tutti voi e
a tutte le vostre famiglie.

Carola Botta
Assessore alla Cultura, Sport, 

Giovani, Comunicazione

Tanti aggiornamenti!

AUTOCARROZZERIAAUTOCARROZZERIA

AUTOCARROZZERIAAUTOCARROZZERIA

NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

NOZZA NICOLANOZZA NICOLA

21046 MALNATE (Va) - Via G. Pastore, 13
autocarrozzerianozza@  gmail.com

Tel/fax 0332/861010

Riparazioni Auto e Veicoli Industriali
Riparazioni Autonegozi

Banco dima
Verniciatura a forno
Manufatti in Vetroresina

Carica aria condizionata
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Il 2019 ha portato con sé molti cambiamenti
nella nostra Città. Ha visto l’insediarsi di una
nuova Amministrazione Comunale, giovane,
innovativa e competente e la nomina di un
nuovo Segretario nel Partito Democratico. Nel
mese di giugno abbiamo dato il benvenuto al
nuovo Sindaco Irene Bellifemine e a tutta la
nuova Amministrazione. Nella squadra, ci so -
no anche tre nostri militanti: Jacopo Bernard,
Vicesindaco e Assessore all’ambiente, all’eco-
logia e all’urbanistica, Nadia Cannito, Asses -
sore al bilancio, ai servizi educativi e Città dei
Bambini e Carola Botta, Assessore alla cultu-
ra, alla comunicazione, allo sport e ai giovani. 
Tra i Consiglieri ritroviamo esponenti storici
come Donatella Centanin, con la carica di Ca-
pogruppo, l’ex sindaco Samuele Astuti e Alba
Croci, affiancati dai giovani Maria Cecilia Ca-
rangi e Matteo Rodighiero. Insieme siamo
pronti a svolgere con determinazione questi
cinque anni, a fianco dei nostri compagni di
Coalizione e al nostro Sindaco, continuando il
lavoro svolto dall’Amministrazione precedente,
che ringraziamo, con lo sguardo proiettato al
futuro perché possa essere solo prospero per
Malnate. Come l’Amministrazione anche il Par-
tito Democratico ha deciso di rinnovarsi e
durante il congresso di ottobre è stato eletto il
nuovo Segretario Matteo Rodighiero che si è
posto come primo obiettivo quello di rilanciare
il circolo. Abbiamo messo in campo nuove
energie ed esperienza, formando un Direttivo
così composto: Adria Bartolich, Piero Battaini,
Carola Botta, Enrico Torchia, Maria Cecilia
Carangi, Gianfranco Colombo, Maria Gabriella
Francescato, Nino Paolini, Giorgio Fortis, nella
carica di Tesoriere e il Segretario stesso Mat-
teo Rodighiero. 

“Sono orgoglioso ed entusiasta di questo rin-
novamento all’interno del nostro circolo del
Partito Democratico, nato con l’obiettivo di tor-
nare a portare la Politica in mezzo alla gente e
al fianco dei cittadini. Già nei primi mesi abbia-
mo organizzato due eventi, la fiaccolata a
sostegno del popolo Curdo e l’Aperattivo, una
serata dove abbiamo discusso riguardo lo svi-
luppo sostenibile, in quanto crediamo che un
partito si debba necessariamente far carico di
temi attuali. Inoltre colgo l’occasione per invi-
tare tutti coloro che volessero contribuire alla
vita politica a partecipare al consueto appunta-
mento del martedì sera alle ore 21.00 nella
nostra sede di Via Volta 15. Infine vorrei rin-
graziare il Segretario uscente Gianni Colombo
e tutto il Direttivo per il magnifico lavoro svolto
finora e concludo augurando il meglio alla nuo-
va Amministrazione guidata da Irene Belli-
femine. Abbiamo davanti un futuro tutto da
scrivere, lo scriveremo insieme e sarà una sto-
ria bellissima”.

(Matteo Rodighiero)
Il Circolo del Partito Democratico

di Malnate

L’Amministrazione e il Partito
Democratico si rinnovano
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Permetteteci il titolo un po’ ironico ma siamo
in vena di festeggiare! Proprio oggi, giorno in
cui stiamo scrivendo l’articolo per il prossimo
Malnate Ponte, è stato firmato il contratto
con la ESCO. Si vede realizzato un impor-
tante tassello verso l’efficientamento energe-
tico per ridurre l’impatto ambientale e garan-
tire strutture migliori. Avviato con grande
convinzione dal nostro ex Assessore soste-
nibile Giuseppe Riggi questo progetto si è
ora concretizzato sotto il nuovo assessorato
di Jacopo Bernard. Come forse ricorderete
quest’estate l’Amministrazione aveva annun-
ciato l’assegnazione del bando ad un opera-
tore qualificato per la gestione energetica di
5 stabili comunali tra scuole, sede comunale
ed asili, che comprendesse la realizzazione
di interventi per migliorare l’efficienza ener-
getica e sviluppare fonti rinnovabili. Parte del
finanziamento (circa 850 mila euro) arriva da
Regione Lombardia grazie al bando vinto da
Malnate e permetterà di puntare alle “emis-
sioni zero” per due degli edifici in questione,

la Scuola Bai e Galbani. Il contratto appena
firmato invece prevede una concessione di
gestione di 18 anni con un investimento del
concessionario, tra opere e manutenzioni, di
circa 2.2 milioni di euro. Si punta ad avere
una riduzione dei consumi per Bai e Galbani,
dopo gli interventi a carico del concessiona-
rio, del 90% rispetto agli attuali, e del 20%
per gli altri stabili comunali con un significati-
vo aumento del comfort termico per chi stu-
dia e lavora negli stabili, abbattimento delle
emissioni, possibilità di controllare da remo-
to gli impianti per evitare sprechi ed incre-
mento del valore degli stabili come patrimo-
nio comunale. L’Amministrazione ha previsto
l’inserimento della figura dell’Energy Ma-
nager, un esperto esterno alla società con-
cessionaria, che affiancherà l’AC assicuran-
dosi l’ottimale svolgimento dei lavori e il rag-
giungimento degli standard richiesti. 
Con questa bella notizia non ci resta che
augurarvi Buone Feste!

Malnate Sostenibile

Ciao Esco!
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Nell’ambito delle azioni svolte dall’Ammini -
strazione Comunale, spicca FAMIGLIA-
PERTA, un progetto in collaborazione tra il
Comune di Malnate e la Fondazione L’Al -
bero della Vita.
Quando una famiglia attraversa un momen-
to di difficoltà e non riesce a prendersi mo-
mentaneamente cura dei figli, i minori pos-
sono essere accolti per un periodo di tempo
determinato in un’altra famiglia che diviene,
in tal modo, la famiglia accogliente. Essa
garantisce a questi bambini un contesto re-
lazionale più vicino alla normalità, più affet-
tivo e più stabile, evitando in tal modo che
vengano affidati ad una comunità. 
Si tratta di un intervento di accompagna-
mento e di supporto alla famiglia di origine
che può essere attuato per qualche anno,
anche per poche ore nel corso della setti-
mana o nei fine settimana oppure per il pe-
riodo delle vacanze o più semplicemente
per l’aiuto dei compiti nelle materie scolasti-
che. Il fine ultimo è il successivo rientro del
minore nel contesto familiare naturale con
la possibilità di mantenere comunque nel
tempo il legame costruito con la persona
alla quale è stato affidato.
L’obiettivo di questo progetto è di preparare
e di sostenere le famiglie o la singola per-
sona in un percorso di accoglienza familia-
re temporanea.
Per preparare al meglio le persone che
desiderano compiere questo gesto d’amo-
re,nel corso di quest’anno sono stati orga-

nizzati i primi incontri informativi e corsi di
preparazione, finalizzati ad accogliere nella
maniera più adeguata il minore, tenendo
conto del fatto che chi va in affidamento
sperimenta grandi sentimenti di sofferenza
e di dolore.
L’affido è comunque un’esperienza unica,
che arricchisce chi la vive, sia esso un bam-
bino, una famiglia, una singola persona o
un operatore.
Ad oggi, in poco tempo, si sono concretiz-
zati 3 affidi grazie anche all’impegno profu-
so della Lista “Insieme Maria Croci”.
Il nostro auspicio è che nasca una sensibi-
lità sempre maggiore rispetto alle difficoltà
che queste famiglie attraversano e che ci
possa essere un’importante e spontanea
adesione al progetto.
Concludiamo con una frase di G. Kahlil
Gibran:
Allora un ricco disse: Parlaci del Donare. Ed
egli rispose: Donerete ben poco se donere-
te i vostri beni. È quando fate dono di voi
stessi che donate veramente. 
Buone Feste a tutti!

La lista civica
“Insieme Lista Maria Croci”

Conto su di te!

Garage MANZATO s.n.c.

di Manzato Alessandro e Aldo

Via Settembrini, 1 - MALNATE (VA) - tel. e fax 0332 426 328

Auto e Moto

CENTRO REVISIONI M.C.T.C.

Officina autorizzata - SERVIZIO VENDITA
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Siamo appena all’inizio del nuovo mandato
elettorale e noi della Lega siamo promotori
di tante battaglie nei numerosi Consigli
comunali e Commissioni svolte. La “nuova”
Giunta aveva promesso trasparenza e col-
laborazione in nome del bene pubblico,
invece chi ha seguito i Consigli comunali si
è reso conto della difficoltà nell’ottenere,
quando ricevute le informazioni richieste
per poter valutare l’operato. Un esempio su
tutti il bilancio della Farmacia comunale,
poche informazioni confuse, poco tecniche
e credibili. Sembra quasi che cittadini deb-
bano essere tenuti all’oscuro, per non al-
lontanare i malnatesi già così lontani dalla
politica e dalle questioni di palazzo. Sono
tante le mozioni ed interrogazioni che ab-
biamo presentato e che non sono state
accolte e tante le opposizioni alle delibera-
zioni della Giunta.
IL PIANO DI PROTEZIONE CIVILE
Seppur condividendo le finalità del piano
bisogna evidenziare che è incompleto:
manca l’indice di vulnerabilità sismica. La
giunta, pur dichiarando “l’emergenza clima-
tica e ambientale della città (siamo curiosi
di capire come si intende affrontare il pro-
blema del traffico e dello smog), ribadisce
che Malnate è una zona a basso impatto
sismico e l’indice oggi non è obbligatorio.
Così, mentre Regione Lombardia, con
un’ottica di prevenzione futura in tempi così
imprevedibili, censisce gli stabili strategici,
i malnatesi non hanno punti CERTIFICATI
SICURI di raccolta e protezione in caso di
allerta o di calamità naturale.
LA DELICATA QUESTIONE DEL POLO
CIVICO
Durante il penultimo Consiglio comunale è
stato approvato un progetto, per il Polo
Civico della città, al costo, iniziale, di ben 5
milioni di euro. Noi non l’abbiamo approva-
to poiché buona parte della definizione
dello stesso è ancora sotto forma di “idea”
da definirsi in corso d’opera.
Anche se solo un’idea, ed avessimo avuto
facoltà di discuterla durante un confronto
istituzionale, l’avremmo probabilmente ce -
stinata, poiché le nuove normative sismi-
che avrebbero imposto la demolizione dello

stabile, cosa evitabile con una ristruttura-
zione potenzialmente subito obsoleta.
Le idee a Malnate sono davvero care a giu-
dicare anche dal luogo di esecuzione, l’ex-
Alberio, pagato ben 700 mila euro.
LA SICUREZZA
I malnatesi non sono al sicuro ma abban-
donati a loro stessi, le case saccheggiate
nella nostra città si contano ogni giorno
sugli articoli giornalistici, l’imbrunire ed il
sabato sera gli orari più a rischio, alcune
zone più esposte di altre... secondo un cit-
tadino Malnate assomiglia ad un fortino
indifeso.
L’amministrazione risponde con un incontro
pubblico sul controllo di vicinato!
Dove sono le strategie e i progetti che ri-
spondano ai bisogni concreti e quotidiani
delle persone? Dove sono finiti i principi a
cui un Governo deve rispondere, in primis
la sicurezza dei propri cittadini?
Cos’è il controllo di vicinato se non abban-
donare un problema davvero rilevante,
nella nostra città, alla responsabilità dei pri-
vati cittadini. Una strategia che funziona in
paesi e villaggi molto più piccoli. Forse non
ci rimane che sperare nella venuta di un
nuovo Supereroe che si batta contro i ladri.
Magari verrà giù dal camino o lo troveremo
sotto l’albero in questo “sereno” Natale che
vi auguriamo.

Gruppo consiliare 
Lega Salvini Lombardia

Un’opposizione dura
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Il verbale del CDA Farmacia del

20.09.2019, in tema bilancio riportava

testualmente: “è emersa una differenza

nella valutazione delle rimanenze finali

di circa 65.000 euro rispetto alle eviden-

ze in essere...” Tale differenza si soste-

neva essere dovuta ad un mal funziona-

mento del software precedentemente in

uso, che non aveva provveduto, anche

in anni precedenti, a scaricare gli impor-

ti relativi ai farmaci scaduti e/o restituiti

alle società farmaceutiche o inviati al

macero.

Riteniamo la vicenda tutt’altro che risol-

ta. I danni ci sono e le cause indicate

non sono state adeguatamente e docu-

mentalmente chiarite.

A prescindere e senza voler addebitare a

chicchessia alcuna azione dolosa, occor-

re osservare come la gestione della far-

macia, da parte degli amministratori, non

fosse assolutamente adeguata.

È emerso come negli anni ci si fosse

accorti che c’era qualche “problemino e

discrepanza” nel magazzino, ma ciono-

nostante nessun inventario fisico veniva

effettuato. Si addebitano tali errori ad un

malfunzionamento del programma: am -

messo che sia così, ricordiamoci che il

software è utilizzato da persone ma nes-

suna contestazione veniva mossa alla

softwarehouse fornitrice, neppure una

semplice raccomandata di messa in

mora. Anche dalla precedente opposizio-

ne consiliare e dall’interno del Cda le

segnalazioni a vari problemi erano quoti-

diane. Per quali motivi, nonostante le sol-

lecitazioni, non ci si è mossi per tutelarci?

Il problema ha una diretta incidenza sul

bilancio societario, in quanto la voce

magazzino risulta alterata (65.000,00

rispetto alla realtà). Il danno provocato

non è direttamente collegato a sparizio-

ne di denaro ma alla diminuzione del

patrimonio aziendale avendo dovuto

ricorrere, per la quadratura del bilancio,

alla voce riserva patrimoniale. In termini

spiccioli l’azienda vale 65.000,00 euro

in meno. Tali riserve potevano essere

utilizzate in altro modo. Oggi non ci

sono più.

Tali problemi e la continua diminuzione

del fatturato (stima degli amministratori

18 - 20% in meno con minori ricavi di

circa euro 150.000,00 / 200.000,00) met-

tono in evidenza una inidonea, per non

dire mala gestio o comunque una inca-

pacità aziendale degli amministratori alla

conduzione della municipalizzata (in

ambito privato sarebbero già stati licen-

ziati), che ricordiamo è un bene apparte-

nente all’intera collettività.

Se attualmente siamo in utile (circa

10.000,00 euro) ciò è dovuto all’interven-

to del Comune che ha aumentato il pro-

prio contributo per i servizi della farma-

cia di ben 20.000,00 e, anche alla luce

dei nuovi fatti non è credibile che la dimi-

nuzione del fatturato debba ricondursi

esclusivamente alla presenza della quin-

ta farmacia sul territorio.

Articolo condiviso dai gruppi politici

Fratelli d’Italia e Forza Italia.

Consigliere comunale 

Avv. Sandro Damiani

Farmacia comunale: pessima gestione
e bilancio in crisi, paga la comunità
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La Scuola dell’Infanzia di Malnate già Umberto I
è una scuola presente sul territorio dal 1891, una
scuola storica, con radici profonde, un forte attac-
camento alle tradizioni ma anche innovativa e
all’avanguardia. È fondamentale volendosi pren-
dere cura dell’infanzia essere sempre ben cen-
trati e al passo con i cambiamenti socio culturali
che durante gli anni vedono le famiglie in una
continua trasformazione. Rinnovamento e tradi-
zione sono dunque due parole d’ordine che per-
meano gli obiettivi di questa scuola. 
Tante le attività legate alla tradizione dell’Um-
berto I che da sempre ne caratterizzano il pro-
getto educativo, come ad esempio la Casa del
Colore, il La boratorio5, le attività di sala, la psico-
motricità o il laboratorio di inglese. Tanti anche i
progetti che si sono concretizzati negli ultimi anni
partendo dall’osservazione di necessità nuove, di
bisogni attuali e dalla voglia di offrire ai nostri pic-
coli utenti risorse e competenze che possano
essere per loro una risorsa nel percorso di cre-
scita. Par tiamo dal presupposto che se sono
capace di fare una cosa mi sento competente e
la mia autostima cresce. Da qui la voglia di offri-
re ai bambini competenze che li facciano sentire
bene, adeguati e capaci. L’attenzione del corpo
docente ai bisogni e alle necessità di oggi fanno
sì che si ricerchino ogni anno corsi d’aggiorna-
mento attuali come è stato ad esempio con la
partecipazione al corso proposto dall’associa-
zione “Laborato rio0246” in collaborazione con
l’Univer sità di Treviso durante gli ultimi due anni
scolastici, il quale ha portato ad un approfondi-
mento delle tematiche riguardo l’attività motoria
dei bambini di oggi e di conseguenza ad un inse-
rimento massiccio dell’educazione motoria nel
programma curricolare. Non possiamo pensare

ad uno sviluppo armonico del cognitivo se non vi
è prima un adeguato sviluppo motorio! L’attività
motoria è colta dai bambini sempre con grande
entusiasmo ed è un’attività che, sapientemente
guidata, li aiuta nel loro sviluppo motorio fisiologi-
co, ciò che non è più possibile sviluppare nei cor-
tili di casa giocando all'aria aperta con gli amici
cerchiamo di farlo a scuola in un clima sempre
gioioso e divertente! 
Un’altra grande novità curricolare è stata l’inseri-
mento del corso di Educazione Stradale, questo
progetto ha l’obiettivo di insegnare ai bambini
alcune regole secondo cui muoversi in sicurezza
sulle strade, gli incontri più “teorici” vengono poi
sostenuti da numerosi incontri più pratici con vere
e proprie uscite sul territorio. I bambini con molto
orgoglio ricevono a fine corso la Patente del buon
pedone.
Partirà infine da quest’anno il Laboratorio di
Educazione Civica con l’obiettivo di avvicinare ad
una più consapevole conoscenza del territorio e
delle sue risorse. Tale progetto insieme al La -
boratorio di Educazione Stradale sostiene lo svi-
luppo delle competenze chiave di cittadinanza
previste dalle linee guida per i progetti per l’infan-
zia e sempre più richieste in ambito sia naziona-
le che europeo.
Innovazione e tradizione quindi e sguardo punta-
to al benessere dei bambini che, per stare bene,
hanno bisogno di molti fattori che si intersecano
e uno di questi è una scuola che sia attenta alle
esigenze emergenti di anno in anno e che abbia
ben chiare le radici e le tradizioni che danno valo-
re e forza ad ogni progetto.
Se volete conoscerci vi aspettiamo al nostro
Open Day Sabato 11 Gennaio 2020 dalle ore
15.00 alle ore 17.00.

L’Umberto I tra innovazione
e tradizione
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E a Malnate nella settimana intorno al 21 no-
vembre (giornata della Festa dell’Albero) i
bambini dell’ultimo anno delle Scuole d’In -
fanzia statali ne hanno piantati quindici: un
noce, due meli e tredici noccioli.
Dopo aver imparato in classe che l’albero non
solo ci regala fiori, frutta e legna ma ci ripara
dal caldo del sole, contrasta con le sue radici
le frane e, importantissimo, ci regala l’ossige-
no con la trasformazione dell’anidride carboni-
ca, combattendo così l’inquinamento e il cam-
biamento climatico, in ogni plesso scolastico
si è provveduto alla piantumazione. I bambini
della scuola “Rajchman” di Rovera, con la
sezione staccata della “Battisti”, hanno collo-
cato nei rispettivi giardini un noce e due meli
in vaso e, dopo averli festeggiati cantando una
canzoncina, si sono incaricati di “curarli”, con
le loro insegnanti, per poterli poi trapiantare
nel giardino della nuova sede scolastica.
I bambini della scuola “Sabin” di Gurone, inve-
ce, hanno messo a dimora i tredici noccioli
nell’area verde, confinante con il Parco 1°
Maggio, in via Isolabella. Alle buche, ai tutori e

alla fornitura degli alberi ha provveduto il
Circolo Legambiente “Mulini dell’Olona” di
Malnate. All’allegra cerimonia ravvivata da
canzoncine, l’Amministrazione, presente con
Sindaco e Assessore all’Ambiente, ha invitato
i bambini nati a Malnate nell’ultimo anno per-
ché il 20 novembre si celebra la GIORNATA
DELL’INFANZIA. Quindi ogni alberello è stato
dedicato a una decina di nuovi piccoli cittadini
malnatesi, con l’applicazione di un cartoncino
recante i loro nomi. Piantare un albero è un
piccolo gesto ma, assieme a tanti altri, va nella
direzione della difesa del clima, per la salva-
guardia del Pianeta e di chi ci vive.

Circolo Legambiente 
“Mulini dell’Olona” di Malnate

Sito nel sito www.malnate.org

Un albero per il clima...
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L’associazione Big Bang e il salone di bellezza
Andrealab confermano la proficua collaborazio-
ne con una nuova iniziativa benefica.
Lunedì 25 novembre per la giornata mondiale
contro la violenza sulle donne il salone di bel-
lezza di via Matteotti 10 a Malnate ha fatto un’a-
pertura straordinaria e il ricavato di piega e ser-
vizio styling è stato devoluto ad Action AID aiu-
tando le donne vittime di violenza. Si ringrazia
la cittadinanza per aver partecipato numerosa
riempiendo tutta l’agenda.
Ci proponiamo “woman friendly” dichiarandoci
amici delle donne, a prescindere dal ruolo di
madri o single, professioniste o casalinghe, ma
soprattutto contro gli stereotipi che ancora col-
piscono la figura femminile. Vogliamo che le
donne possano vestirsi come preferiscono

senza essere giudicate, che si sentano sicure
ad andare in giro da sole anche di notte.
Vogliamo incoraggiare le donne ad essere auto-
nome, sempre ambiziose e sentirsi belle, non
per gli occhi di qualcun altro ma per se stesse.
L’iniziativa con Andrealab oltre ad aver raccolto
molto entusiasmo, son sicuro, ha lasciato molte
clienti soddisfatte dal nuovo styling.
La filosofia dell’associazione è sempre stata la
costruzione di reti con altri operatori per rag-
giungere obiettivi sociali, culturali, ludici o di
marketing territoriale. Cerchiamo sempre di
allargare le partnership a tutti gli attori del ter-
ritorio, pubblici e privati. Sono convinto che
tale sistema basato su collaborazioni possa
anche portare allo sviluppo del business per i
nostri partner e del territorio medesimo. Con
An drealab abbiamo già organizzato varie fe ste
e aderito alla raccolta fondi per la costruzione
del parco inclusivo situato in piazza tessitrici a
Malnate.
A partire dalla fine del 2020 studieremo nuovi
progetti analoghi ma ancor più ambiziosi.
Colgo l’occasione per augurarvi buon Natale e
un proficuo 2020 ricco di felicità e soddisfazioni!

Presidente associazione Big Bang
Dott. Marco Damiani

Big Bang e Andrea Lab sono #WomanFriendly
contro la violenza sulle donne

IGNOBILE SCHIAVITù
Luna e falò... 
interminabili dialoghi. 
Dalla strada vissuta 
s’allungano invitanti margini 
delimitati da segnaletica umana. 
Ignare fanciulle 
dalla femminilità 
ancora in bocciolo 
adescate e sedotte 
con illusorie promesse 
condannate all’ignobile 
sacrificio quotidiano. 
Febbre di lampi tende 
l’occasionale cliente 
biascicando litanie morbose 
mosse da vizioso assillo 
a sondare riscontri 
di frenetica bramosia. 
Spalancata voragine 
raccoglie sofferti ansimi 
nella grottesca finzione 
di lusingare diletto 
ad un estraneo corpo 
per la desolata attesa 
di un mortificante epilogo. 

Acquose di pianto 
si riaprono le palpebre 
nel rimembrare solare adolescenza 
dei giochi, l’inconscia innocenza 
specchiata negli occhi materni. 
Rimpianti, nostalgie di famigliari 
volti, velati di lontananza
persi nei labirinti di una notte
dubbiosa e ostile
con fari taglienti di luce
come tante lame
puntate al cuore.

Gianni Galparoli

Questa Poesia è stata motivata dalle forti e dolorose testimo-
nianze di Padre Franco Nascimbene.
Da molti anni in missione con lo scopo di portare conforto a per-
sone sfruttate e umiliate nella loro dignità. Come molte ragazze
nigeriane arrivate in Italia a Castel Volturno con la promessa di
un lavoro onesto e decoroso, ma che vengono poi sedotte, mal-
trattate e costrette a prostituirsi quotidianamente.

... un tema scabroso ed angosciante
di una realtà presente ma...

quasi ignorata da una società che
sopravvive e convive di continui

compromessi che cancellano ogni responsabilità!
Roberto
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«Sono molto soddisfatto di quanto realizzato.
Si tratta di un’opera molto significativa per la
nostra sede. Un’opera grazie alla quale pos-
siamo dare il benvenuto a chi viene a trovarci,
permettendoci di trasmettere, simbolicamente,
un messaggio positivo di collaborazione e vici-
nanza», così il Presidente, Mario Furini, com-
menta con soddisfazione la creazione del
murales davanti all’ingresso della sede asso-
ciativa. L’Albero della Vita è una rappresenta-
zione grafica molto particolare. Le sue foglie
sono state, infatti, disegnate, una per una, da
persone diverse, secondo la propria personale
ispirazione. Un’opera che nasce dalla collabo-
razione di più persone che hanno unito la loro
fantasia e la loro diversità individuale. 
Il progetto è nato da un’idea dello stesso Furini
che ha proposto all’Associazio ne La Finestra e
al Gruppo Estivo la Miniera di Giove di unire le
proprie forze con il centro Lazzari per realizza-
re un’opera con una particolare finalità comu-
nicativa. L’intento è di rendere tangibile il valo-
re della terra e del fusto su cui poggia l’albero
e, allo stesso tempo, di evidenziare la forza

dell’incontro e del viaggio, rappresentati dalle
foglie che si staccano dalla pianta. 
«Ci tengo - aggiunge Furini - a ringraziare le
due associazioni malnatesi che hanno dato il
loro prezioso contributo per realizzare questo
progetto. Il loro entusiasmo ed il loro impegno
mi rinfrancano nel proseguire il cammino di
incontro e di amicizia nei confronti delle altre
associazioni presenti sul nostro territorio.
Questo progetto - conclude Furini - rappresen-
ta anche un ulteriore passo nella realizzazione
del dialogo intergenerazionale in cui siamo im-
pegnati da tempo». Anche per il 2020 il Centro
Lazzari, supportato dal nuovo consiglio diretti-
vo eletto il 6 Novembre e da tutti i volontari, è
pronto a cogliere la sfida per continuare ad
essere un punto di riferimento per tutta la co-
munità cittadina, continuando a realizzare tutte
quelle attività ricreative, formative, culturali, che
ne ca ratterizzano la vivacità e l’impegno. 

Davide Orazi
Volontario del Centro “L. Lazzari”

In occasione del Santo Natale il Consiglio
Direttivo augura buone feste a tutti.  

“L’albero della vita”
al Centro Lena Lazzari di Malnate

Quando la creatività diventa l’occasione per collaborare con le altre associazioni

È un’associazione di volontari, ciechi e non,
che organizza attività sportive per chi ha
problemi visivi in tutta la provincia.
In questo momento proponiamo corsi di
nuoto, pattinaggio, sci, sup, tiro con l’arco,
yoga, ciclismo, atletica, camminate in mon-
tagna e anche un unico sport di squadra: il
baseball per ciechi.
Quest’anno la nostra squadra - I Patrini
Malnate - ha concluso un campionato BXC,

onorevole, dopo un triennio di assoluto do-
minio in campo nazionale.
Il non vedente ha molte potenzialità, ma ha
bisogno di essere affiancato da guide nella
quasi totalità delle attività.
Siamo quindi alla ricerca di nuove guide che
aiutino i ciechi a tirar fuori le proprie poten-
zialità. Il divertimento è garantito! 

Ruggero Brandellero
www.ciechisportivivaresini.it

Che cos’è l’APD Ciechi e Ipovedenti
Sportivi Varesini?
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L’ANTEFATTO
Alla fine del 2018 abbiamo cominciato a ra-
gionare sul fatto che a Malnate esistono delle
aree, in particolare Gurone e la Folla, presso-
ché sguarnite di punti vendita di generi ali-
mentari. Ciò pesa sulle fasce deboli di quelle
persone che non dispongono di mezzi di tra-
sporto privati per accedere ai centri commer-
ciali situati tutti o quasi sulla Briantea.
Abbiamo lavorato su alcune informazioni: da
questi dati emerge che il 27,70% dei nuclei
familiari presenti a Malnate hanno un capo fa-
miglia con un’età superiore ai 75 anni.
Da questi ragionamenti e da questa presa di
coscienza è nata una prima analisi di fattibilità
di un progetto orientato a offrire servizi sem-
plici alle fasce più deboli.
Dopo una serie di verifiche e di incontri con
diversi soggetti presenti sul territorio di
Malnate che operano nel terzo settore, abbia-
mo deciso di dar vita a questa associazione.
CHI SIAMO?
15 giugno 2019 ad opera di un gruppo di soci
fondatori in Malnate si costituisce una asso-
ciazione di Volontariato denominata DAI UNA
MANO ASSOCIAZIONE O.D.V., l’associazio-
ne è stata costituita secondo la recente nor-
mativa degli enti del terzo settore D. Legisla-
tivo 117/2017 e tra questi, si colloca tra gli
Enti di Volontariato.
OBIETTIVO
Dai Una Mano si propone l’obiettivo di favori-
re l’inclusione sociale delle fasce deboli, for-
nendo servizi alle persone che ne hanno biso-
gno, mettendo a disposizione volontari e stru-
menti.
COSA FACCIAMO
Devi spostarti in Malnate o anche fuori Mal-
nate per una spesa, per una visita medica o
per qualsiasi altra esigenza, ci sono i volonta-
ri di Dai Una Mano.
COS’È
Il servizio prevede l’organizzazione dell’ac-
compagnamento in autovettura dal domicilio
del richiedente alla destinazione richiesta e il
ritorno a casa.
COSA PREVEDE IL SERVIZIO
Oltre al trasporto con auto, il volontario fornirà
l’assistenza per il disbrigo delle pratiche ne-

cessarie affinché l’utente possa fruire di quan-
to gli è necessario.
QUANTO COSTA
Dai Una Mano essendo organizzazione di
volontariato opera chiedendo che vengano
rimborsati i soli costi sostenuti, allo stato at-
tuale il Consiglio Direttivo ha deciso di appli-
care una tariffa per ogni km percorso pari a
0,50 €; per servizi che si ripetono nel tempo
su programmazione è prevista la possibilità di
accedere ad un carnet personalizzato in ra -
gione delle specifiche esigenze.
ED INOLTRE...
Oltre a questi servizi l’associazione offre
anche:
• servizi di disbrigo pratiche;
• servizi di compagnia;
• servizi di piccole riparazioni.
COME FARE
PER CHIEDERE UNA MANO
Se vuoi una Mano chiama il numero 351

9007008, parla con l’operatore che racco-
glierà i tuoi dati e le tue esigenze e concor-
derà con te il da farsi.
PER DARE UNA MANO
Se vuoi fare il volontario chiama il numero
351 9007008, parla con l’operatore che rac-
coglierà i tuoi dati e le tue disponibilità, fisserà
un appuntamento in sede dove ti verranno
illustrate le modalità operative e dopo un
breve corso di formazione sarai inserito nel-
l’organigramma dei volontari.
PER DARE UN CONTRIBUTO
Dai Una Mano chiede alla collettività di soste-
nere questa iniziativa. Nei prossimi mesi sare-
mo presenti per le strade e nelle piazze per
farci conoscere, per rispondere alle vostre
domande, per raccontarvi i nostri obiettivi e i
risultati conseguiti. Se vi avremo convinti potre-
te dare il vostro contributo versandolo diretta-
mente ai nostri volontari oppure usufruendo del
nostro IBAN IT12Z03268223000EM001061178

Il Consiglio Direttivo
I NOSTRI RECAPITI
P.zza Salvador Allende, 10 – 21046 Malnate
(VA) Codice Fiscale 95093040129
Cell. + 39 351 9007008 - e-mail: daiunama-
noass@gmail.com www.daiunamanoass.wix-
site.com\home - FB daiunamanoass

Dai Una Mano Associazione O.D.V.
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Ormai due anni fa, in modo repentino e prematuro,
il nostro amico e collega Marco Sampieri ci lasciava.
Tanto è stato lo sgomento per la sua dipartita ancor
di più per il vuoto che ha lasciato nel gruppo, con la
sua presenza costante e ricca di buone intenzioni.
Tanta era la passione di Marco per le attività di
Protezione Civile, tutti quanti hanno avuto modo di
conoscerlo, hanno potuto apprezzare queste sue
qualità. 
Per mantenere vivo il ricordo di questa passione, di
questa voglia di far del bene agli altri, i cugini di
Marco si sono prodigati in questi mesi per donare
alla comunità un segno tangibile che
ricordasse a noi del gruppo per primi e
alla collettività tutta, la figura di Marco
come Volontario e come Uomo.
Così dopo tanti contatti e tempo speso

per trovare un modo consono di ricordarlo, i cugini di
Marco hanno scelto di donare al Comune di Mal nate
una tenda pneumatica di tipo ministeriale con gli
accessori per il trasporto ed il riscaldamento della
stessa, mettendo a disposizione quindi per le emer-
genze del nostro Comune o di tutta la Nazione un
comodo e pratico sistema di alloggiamento per 10
persone; il modulo tenda ha dimensioni 5.60 x 7.55
metri, copre quindi una superficie di ca. 42.00 mq,
nella fornitura che ci è stata donata sono compresi
come accessori tenda: un telo coibente per l’impiego
invernale, un telo ombreggiante per l’impiego estivo,

un telo separatore per creare due spazi
distinti nel modulo, l’impianto elettrico com-
pleto di 6 lampade + una lampada d’emer-
genza, un carrello centinato con portata 400
kg per il trasporto di tutta l’attrezzatura ed
infine un riscaldatore a gasolio a tutta aria
capace di riscaldare due moduli tenda.
Il Gruppo, unitamente all’Amministrazione

Comunale tutta, attraverso le pagine di Malnate
Ponte, esprime ancora una volta un grandissimo rin-
graziamento per il gesto compiuto dai cugini nel
ricordo di Marco.
Ricordiamo a chi volesse partecipare alle attività
di Protezione Civile che il numero di contatto è
348.121.6858 e che la sede in via Fontanelle 5
(presso la Struttura Provinciale) è aperta tutti i gio-
vedì dalle 21.00 alle 23.00.

Un dono al Comune per la ProCiv
nel ricordo di Marco Sampieri

Grazie al gruppo Alpini di Malnate, al presidente
Carlo Croci per il meraviglioso pomeriggio tra-
scorso alla Residenza in compagnia del Sindaco
Irene Bellifemine e all’Assessore Maria Croci, alla
Vice Presidente della Fondazione la Residenza
Giovanna Staub e Rolf Stroz Segretario Genera-
le della Società Svizzera di Milano e il trio
TritaJazz che ha fatto da colonna sonora all’alle-

gro pomeriggio.
La tradizione della cultura popolare raccoglie ven-
demmie e castagne e la ricetta del vin brülè ha la
sua peculiarità in ogni territorio (non basterebbe
un’enciclopedia per elencarne tutte le ricette).
Un’occasione per salutare l’autunno in compagnia
di tutti gli amici che frequentano la nostra casa.

Antonella De Micheli

Castagne in Residenza
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Sabato 16 novembre COOP Lombardia ha
festeggiato in tutti i negozi soggetti ad un
anniversario durante l’anno. Alla COOP di
Malnate si sono festeggiati i 20 anni con il
taglio della torta fatto dal nostro socio Amato
Benvenuto che si era fatto socio proprio il
giorno di apertura del negozio... il 14 aprile
1999!! Quel giorno di vent’anni fa si inaugura-
va il negozio di COOP Lombardia a Malnate...
negozio erede della tradizione gloriosa e cen-
tenaria della Cooperativa di consumo di
Malnate prima e di COOP Unione poi.

Coop Lombardia a Malnate…
una storia lunga 20 anni

In occasione delle festività natalizie, noi tutti,
de “La città delle donne”, abbracciamo tutti
coloro che sempre ci sostengono e desideria-
mo rivolgere a tutti voi i migliori auguri per un
sereno Natale e felice Anno Nuovo.
Gioiamo per la vicinanza e la sensibilità che,
sempre, la cittadinanza di Malnate ci dimo-
stra: il raggiungimento dei nostri piccoli tra-
guardi è il positivo esito dello spirito di colla-
borazione e unione di intenti di tutti noi. Molte
cose sono state fatte e tante le persone che
siamo riusciti a coinvolgere; tesserandovi e
supportando i nostri progetti (palestra, gita,
ecc…) avete reso possibile la crescita di que-
sta Associazione.
Ma sono ancora molti i traguardi che voglia-
mo raggiungere e, per farlo, abbiamo bisogno
di tutti voi e del vostro entusiasmo; pertanto,

Vi invitiamo numerosi al nostro evento
“ASPETTANDO LA BEFANA” il cui successo
è anche dovuto alla generosità dei commer-
cianti e delle aziende del nostro territorio che,
generosamente, hanno donato prodotti e
gadget di ogni genere e valore per render più
ricchi i premi della nostra tombola. 
La sera del 5 gennaio 2020 vi aspettiamo
presso l’oratorio di Malnate per condividere
un importante momento di gioia e di festa
soprattutto per i più piccini a cui la buona e
vecchia Befana farà un graditissimo omaggio! 
Nel formularVi di nuovo i nostri più sinceri
auguri, riteniamo di potervi rassicurare sulla
vitalità della nostra associazione ed attendia-
mo sempre validi suggerimenti da tutti voi!
Buon Natale e Buon Anno Nuovo!!!

La città delle donne

Vi invitiamo per il 5 gennaio
ad “Aspettando la Befana”

Buon Compleanno negozio COOP e AUGURI per il futuro



24

A
ss

o
ci

a
zi

o
n

i

A Malnate negli ultimi anni si sta lavorando molto
su Casa Grizzetti per i ragazzi italiani, ma anche
giovani provenienti da tutta Europa, per conoscer-
si, acquisire nuove competenze e continuare a
crescere insieme. È questa Casa Grizzetti, una
vera e propria casa, lasciata in eredità dal suo
proprietario, Paolo Grizzetti all’Associazione SOS
Malnate Onlus, già nel 1986, e trasformata oggi in
un punto di ritrovo e formazione per i giovani
volontari del territorio, per i ragazzi del servizio
civile e del servizio volontario europeo. 
Ristrutturata grazie a Giovani di Valore, il proget-
to sostenuto da Welfare in Azione di Fondazione
Cariplo, questa abitazione sta diventando un vero
e proprio quartier generale del volontariato under
30, non solo punto di riferimento per i ragazzi già
attivi sul territorio grazie al gruppo SOS Malnate
Junior e del servizio civile, ma anche per chi
dall’Italia vuole partire per andare a fare il volon-
tario in un altro Paese e per chi, dall’Europa, in
Italia vuole arrivare.
Ma ora chi vive a Casa Grizzetti?
La casa ospita 3 giovani francesi, Elise (23 anni),
Ophelie (21 anni), Ronan (19 anni) e un giovane
tedesco Huy (19 anni) che partecipano ad un pro-
getto chiamato “Corpo Europeo di Solidarietà”
ed effettueranno il loro servizio di volontariato a
Malnate presso La Finestra e SMS Società di
Mutuo Soccorso e a Varese presso la Polha e
Banco Alimentare coordinati dal Centro di Servizi
al Volontario dell’Insubria. Il Corpo Europeo di
Solidarietà è la nuova iniziativa dell’Unione euro-
pea che offre ai giovani opportunità di lavoro o di
volontariato nell’ambito di progetti destinati ad
aiutare comunità o popolazioni in Europa.
Ma come mai dei ragazzi europei decidono di fare
un’esperienza di volontariato in Italia? 

Abbiamo chiesto direttamente a loro e ci hanno
raccontato che hanno voglia di imparare lingue
e culture diverse, ma soprattutto vogliono met-
tersi in gioco personalmente cercando di cresce-
re e acquisire nuove competenze uscendo dalla
propria zona di comfort. Un’altra forte motivazione
è la ricerca di chiarezza per il futuro, per saper
“cosa fare nella vita”, questa esperienza di volon-
tariato diventa un anno sabbatico non a casa pro-
pria ad oziare, ma fa cendo qualcosa di utile, una
palestra per il mondo del lavoro, in cui si cono-
scono persone nuove diverse da ciò che si cono-
sce e che risulta familiare, queste nuove relazioni
aiutano a definire se stessi. Si aspettano di tor-
nare a casa diversi, migliorati e cresciuti in modo
da poter scegliere un percorso universitario o la-
vorativo giusto per sé.
Se volete conoscere di più la casa andate a curio-
sare nella pagina Facebook Casa Grizzetti, così
sarete costantemente aggiornati sulle nostre ini-
ziative, potrete conoscere i giovani che vivono e
animano la casa e informarvi sulle proposte di
volontariato.

Marta Lucariello
Resp. Gruppo Junior Sos Malnate

Casa Grizzetti:
un luogo per i giovani d’Europa
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A pochi mesi dall’inizio della stagione agonistica,
l’ASD Kinesis, Scuola Nazionale di ginnastica rit-
mica, conta già numerosi successi. La prima
grande soddisfazione arriva dal Cam pionato di
Insieme Gold Allieve, in cui la squadra composta
dalla malnatese Daniela Goxha, e dalle compa-
gne Alessia Cucchetti, Martina D’Agostino,
Alessia D’Agostini e Chiara Zambon si è distinta
con l’esercizio alle 5 palle, laureandosi squadra
Campione Regionale e conquistando un prezioso
pass per il Cam pionato Italiano di Fabriano. 
Forti del duro allenamento e fiduciose nelle loro
capacità, sono scese nella fase di qualificazione
sulla pedana nazionale eseguendo al meglio l’e-
sercizio ricco di scambi e collaborazioni, premia-
to con il quinto posto e la qualificazione alla fina-
lissima ad 8 squadre! Immensa la gioia delle
ragazze e della società, che per la prima volta
negli 11 anni di attività, dopo innumerevoli finalis-
sime sfiorate, riesce ad entrare nelle migliori otto,
dimostrando l’eccellente qualità del lavoro svolto. 
La giovane Daniela, cresciuta da piccola nel corso
della malnatese Anna Ghielmi, commenta “Sono
felicissima di aver svolto al meglio questa compe-
tizione insieme alle mie compagne. È stata un’e-
mozione grandissima entrare in finale nazionale e
devo ringraziare le mie allenatrici che ci hanno
allenato e incoraggiato ogni giorno. Spero che tut-
te le bambine possano provare la gioia che si
sente facendo ginnastica, è uno sport bellissimo”.   
A pochi giorni di distanza, le agoniste Junior e
Senior centrano la qualificazione al Cam pio nato

Italiano di Specialità dopo le due ottime prove
regionali. Infatti, durante la fase di zona tecnica,
in cui gareggiano ginnaste provenienti da Lom-
bardia, Liguria, Piemonte e Valle d’Aosta, le ra-
gazze hanno conquistato gli ambiti pass (4 per le
junior e 5 per le senior) per il campionato
Nazionale di Foligno. Chiara Bas so, campiones-
sa italiana in carica al cerchio, si migliora rispetto
alle prove regionali e non delude le aspettative
conquistando il titolo di vice campionessa di zona
tecnica al cerchio e staccando anche il pass
nazionale con la fune. Volano al nazionale anche
le senior Giorgia Costa (palla e nastro), Giulia
Gherardini (fune), Ivanna Kyshkan (cerchio) e le
gemelle Alice e Giulia Intini (coppia cerchio e cla-
vette e rispettivamente cerchio e nastro). 
Grande la soddisfazione della direttrice tecnica
Serena Farina e delle ginnaste. “Sono molto sod-
disfatta di come ho portato a termine i due eser-
cizi, ma ciò che mi rende ancora più felice è il
fatto di andare agli Italiani con tutte le mie com-
pagne” commenta la malnatese Chiara, “Siamo
una squadra forte e unita, e sicuramente ognuna
di noi potrà farsi valere sulla pedana Nazionale”.
Altra nota positiva per la Kinesis viene dalla
prima prova del campionato di rappresentati-
va del circuito Ritmica Europa. La squadra
Joy Open allenata da Alice Negro, anche lei mal-
natese doc, e Irene Baj, ex campionessa nazio-
nale cresciuta in Kinesis, vince la medaglia d’oro,
dando prova dell’ottimo lavoro svolto dalla so-
cietà a tutti i livelli.

ASD Kinesis 2008: ottimo inizio
di stagione per le ginnaste malnatesi

L’associazione AILA Onlus, in collaborazione con
l’Assessorato ai Servizi Sociali e alla Co operativa
La Finestra, come ormai regolarmente da 5 anni,
in occasione della Giornata Inter nazionale dei
Diritti delle Persone con Disabilità, il 4 dicembre
ha organizzato l’incontro con il Consiglio Co mu -
nale dei Bambini e dei Ragazzi. Quest’anno il
tema affrontato, ricorrendo i 30 anni dalla caduta
del muro di Berlino, è stato “Ab battiamo tutti i
muri (Visibili e invisibili)”. Con tinua anche il pro-
getto avviato con le scuole primarie di Malnate, in
tutti e tre i plessi, coinvolgendo le classi terze.
Prosegue anche l’attività dello Sportello di Aiuto
al sabato dalle 10 alle 12 presso il centro sociale
“Lena Lazzari” di via Marconi, con il patrocinio del
Comune.
A Malnate si è insediata in estate la nuova

amministrazione, cui facciamo l’augurio di un
buon quinquennio di lavoro per la città e con la
quale contiamo di proseguire la proficua colla-
borazione, nei prossimi mesi, sul tema delle
Barriere architettoniche. Cogliamo l’occasio-
ne per augurare un sereno Natale a tutte le
famiglie di Malnate.

AILA Onlus

Abbattiamo tutti i muri (visibili e invisibili)
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L’Asd Club Funakoshi Karate si trasforma e
nasce l’Asd Mantuano Karate Team. L’as so -
cia zione sportiva fondata da Lunello Man -
tuano nel 1986 e attiva nel territorio di
Malnate e Tradate da diversi anni, continuerà
ad insegnare le arti marziali ma sotto una
nuova insegna: «La vecchia denominazione
necessitava una rivisitazione - spiegano - da -
ta la volontà da parte del club di emergere nel
suo campo e distinguersi da altre associazio-
ni aventi Funakoshi nel nome. Funakoshi,
infatti, è il fondatore dello stile che pratichia-
mo, lo Shotokan, nonché codificatore del ka-
rate moderno». Da trentatré anni l’associazio-
ne trasmette i valori che questa arte marziale
millenaria insegna quali disciplina, autocon-
trollo, rispetto delle regole ma anche aggre-
gazione e divertimento. «Valori positivi in un
corpo sano e forte, un bell’aiuto per i genitori.
La nostra scuola è consigliata a bambini con
scarse capacità di concentrazione o autocon-
trollo. Insegniamo a prendere decisioni veloci
ma considerando le conseguenze e soprattut-
to tenendo in considerazione l’altro, l’avversa-
rio, a cui non si vuole far male. I no stri ragaz-
zi crescono con uno sviluppo psico-fisico
esemplare grazie al lavoro di psicomotricità
(rivolto ai bambini a partire dai 4/5 anni), di
rafforzamento degli schemi motori di base
(dai 6/8 anni) e lo sviluppo delle mappe moto-
rie (dagli 8 anni in su) grazie al grande lavoro
cognitivo che svolgiamo sui nostri ragazzi

che, abbinato al lavoro di mobilità articolare,
ci permette di ottenere l’equilibrio perfetto tra
mente e corpo. Facciamo parte della federa-
zione FIJLKAM (federazione italiana judo
lotta karate arti marziali), unica federazione
riconosciuta dal CONI per il karate in Italia
che riconosce i nostri tecnici Lunello, Silvia e
Roberto Mantuano».
Da Tokyo 2020 il karate sarà sport olimpico e
la FIJLKAM porterà gli atleti azzurri che han-
no raggiunto il punteggio per le qualificazioni.
«Il nostro sogno è quello di far arrivare alle
Olimpiadi i nostri atleti. Nel frattempo ci impe-
gniamo per far conoscere ai giovani questo
sport: da anni collaboriamo con le scuole pri-
marie del territorio e in diverse occasioni ab -
biamo partecipato a manifestazioni pubbliche
nei comuni in cui operiamo. Esempi re centi
sono l’evento “Respira lo sport” per la ricerca
sulla fibrosi cistica tenutasi nella Villa Inzoli di
Tradate due settimane fa e la Festa dello
Sport di Malnate 2019, nella quale sono stati
premiati 2 nostri atleti malnatesi per meriti
sportivi ma soprattutto la costanza, la dedizio-
ne ed il fair play. Siamo pronti ora per una
nuova stagione di gare. I nostri corsi (a parti-
re dai 4 anni in su) riprenderanno a Trada-
te presso la palestra delle scuole medie
G. Galilei e a Malnate presso la palestra delle
scuole medie N. Sauro. Per saperne di più
potete contattarci o visitare le nostre pagine
Facebook e Instagram».

Nasce l’Asd Mantuano Karate Team
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I campionati inizieranno quando sboccerà la primave-
ra (a marzo), ma i Malnate Vikings Ba se ball hanno
già cominciato l’attività sia con i più piccoli, sia con la
prima squadra che anche quest’anno sarà al via del
campionato di Serie C.
La società della presidentessa Gabriella Concina,
infatti, poggia su solide basi e riunisce attorno a sé una
decina di allenatori e un’ottantina di appassiona-
ti che vanno dalle bambine e dai bambini di 5 anni fino
ai ragazzi che giocano in prima squadra. Un vero e
proprio esercito di amanti del baseball, dunque, che,
come spiega la numero 1 del club, è uno sport adatto
a tutti. “La nostra è una disciplina che ha caratteristiche
particolari e molto diverse dagli sport di massa perché
si basa sulla concentrazione e sull’attività mentale
più che sull’azione. Si gioca “uno contro tutti”, non
richiede particolari doti atletiche ed è accessibile a
tutti. Secondo noi il baseball unisce, fa in modo che si
creino amicizie e legami reali e non virtuali e può aiuta-
re a prevenire solitudine,
disagio sociale e vari di-
sturbi legati al periodo sto-
rico attuale. La nostra mis-
sion è quella di aiutare i
nostri giovani a crescere
forti e determinati”. 
I Malnate Vikings sono
una grande famiglia che
si riunisce anche ora che
le giornate si accorciano e
diventano sempre più
fredde. Gli allenamenti, in -
fatti, si tengono nelle pa -
lestre comunali di Mal -
nate e Gurone: il mar tedì
dalle 17.30 alle 22,30
presso la palestra delle
scuole elementari di GU-
RONE lavorano le forma-
zioni Under 12, Under 15
e serie C, il venerdì, gli
Under 12 si “trasferisco-
no” nella struttura del le
scuole medie di Mal nate
dalle ore 17,30. 
“In questo periodo una
vol ta al mese le nostre
squadre partecipano a

tornei indoor per tenersi allenati e pronti per l’avvio
dei rispettivi campionati - continua Concina -. Con la
bella stagione il nostro campo di riferimento per gli alle-
namenti e le gare interne è quello di via Sonzini a
Malnate, lo stesso che è utilizzato anche dai Patrini
che partecipano al campionato di baseball per ciechi
AIBxC” e già campioni d’Italia 1916-2017-2018.
L’anno 2019 è stato particolarmente gioioso per i
Vi kings che hanno celebrato i loro primi 50 anni di
attività. “Il club è nato nel 1969 grazie alla lungi-
mirante intuizione di Lietta Patrini, Emilio Patrini,
Franco Moalli e Luigi Facetti che hanno riunito un
gruppo di ragazzi, fra cui i propri figli, e hanno fon-
dato la So cietà Baseball Club Malnate per praticare
questo sport nella nostra città”.
Chi volesse conoscere questo meraviglioso gioco può
contattarci al numero telefonico 3482477651 op pure
all’indirizzo e-mail malnatevikingsasd@libero.it e
seguirci su FACEBOOK o INSTAGRAM.

I Malnate Vikings baseball riprendono l’attività
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Lo skateboarding è uno sport che nasce attorno agli
anni ’50 in California. Fu inventato da un gruppo di
giovani surfisti i quali, non potendo praticare il loro
sport quando il mare era piatto, decisero di riprodur-
lo sulla terra ferma, applicando delle rotelle ad una
tavola di legno.
Lo skateboarding si può annoverare tra gli sport estre-
mi e consiste nel pattinare ed eseguire acrobazie attra-
verso l’utilizzo di una tavola di legno detta skateboard.
Inoltre può essere considerato come un’attività ricrea-
tiva, una forma d’arte o un mezzo di trasporto. 
Il mondo della tavola a rotelle è una realtà complessa
che sconfina dalla semplice pratica agonistica produ-
cendo negli skaters importanti momenti di aggregazio-
ne sociale. Per questi motivi insegnare lo skateboar-
ding è un processo che va oltre la trasmissione di
manovre base ed è anzi una vera e propria introduzio-
ne ad un universo parallelo fatto di sport, amicizia e
creatività.
Nella pratica dello skate il concetto di competizione dif-
ferisce dagli altri sport, in quanto la competizione viene
vista innanzitutto come una sfida contro se stessi ed i
propri limiti.
È uno sport di concentrazione che libera la mente ed
accresce l’autostima.
“A.s.d. Rolling Maple” è un’associazione sportiva dilet-
tantistica che porta avanti un corso di skateboard da 6
anni a questa parte, per svelare i segreti di una discipli-
na relativamente giovane, acrobatica ed affascinante. 

Le sedi dei nostri corsi si trovano a Malnate, Luvinate e
Varese. In particolare, la sede di Malnate si trova al
Parco Primo Maggio ed i corsi si svolgono tutti i martedì
e giovedì pomeriggio dalle ore 15.00 alle ore 17.00. 
I corsi sono aperti a tutti con un target di età a partire
dai 4 anni in su. 
Per maggiori informazioni è possibile contattare l’asso-
ciazione all’indirizzo rollingmaple@gmail.com oppu-
re direttamente sul sito www.rollingmaple.com. 
Chi volesse solo provare non deve preoccuparsi di
nulla. Rolling Maple offre una lezione di prova a titolo
gratuito nella quale vengono messi a disposizione sia
gli skateboard che le protezioni.

A.S.D. Rolling Maple
Che cos’è lo skateboarding?

Foto di Mattia Martegani

Siamo un centro cinofilo che si occupa di addestra-
mento cani, oltre a svolgere attività sportiva cinotecni-
ca, affiliati al CSEN (Centro Sportivo Educativo
Nazionale) riconosciuto dal Coni al registro nr 25548.
I suoi istruttori sono tutti dotati di formazione specifica
indirizzata alla preparazione del cane. Il responsabile
tecnico del centro è anche Dirigente sportivo
Nazionale e Istruttore formatore cinofilo. È anche
commissario tecnico Nazionale Italiana di Canicross
con all’attivo 4 titoli Europei portati a casa. Teniamo
corsi su tutto il territorio Nazionale e siamo presenti
nelle più importanti trasmissioni televisive Naziona-
li che parlano di cani. “Arca di Noè” Canale 5,
“Cronache Animali” Rai 2, “Amico cane in tv” Rete 55.
Siamo dotati di una squadra sportiva con all’attivo
molti titoli Azzurri ed Interregionali e atleti che hanno
fatto parte di squadre Nazionali.   
Nello scorso settembre si è tenuta a Malnate la Gara
Nazionale di Agility con oltre 100 concorrenti prove-
nienti da tutta Italia. Organizziamo eventi a Malnate

ma soprattutto su tutto il territorio nazionale tra i quali
Campionati Nazionali ed Europei dove deteniamo un
singolare record per uno sport cinofilo con 700 parte-
cipanti che ha coinvolto 22 nazioni Europee. Il prossi-
mo evento che organizzeremo sarà a Vulci (VT) dove
si svolgerà il 6° Campionato Italiano di Canicross in
un’area archeologica Etrusco/romana. 
Siamo comunque e soprattutto appassionati di anima-
li e cerchiamo di insegnare il giusto rapporto che si
deve instaurare tra uomo e cane.

Dogeden



La Scuola di Danza “L’ARTE DI DANZAR BAL-
LANDO ASD” propone a Malnate e a Cantello corsi
di Danza Classica, Moderna, GiocoDanza con una
preziosa particolarità: in alcuni gruppi l’insegna-
mento è in lingua Inglese.
Dell’iniziativa, accolta con grande entusiasmo da
genitori e allievi, ci parla l’Insegnante e Direttrice
del la Scuola Elettra Tarantino: “La Danza è un’atti-
vità com pleta che unisce Arte, divertimento ed
esercizio fisico contribuendo ad un’armoniosa cre-
scita psicofisica. Oggi chi sa parlare meglio l’In-
glese avrà senza dubbio più opportunità lavorative,
sociali e relazionali.
Il valore aggiunto della nostra proposta agli allievi
sta nell’unire l’attività sportiva scelta autonoma-
mente dal bambino con piacere e motivazione (in
questo caso la Danza) alle cui lezioni partecipa con
entusiasmo, ad un apprendimento già compreso
nell’attività stessa che deriverà dall’ascolto atten-
tissimo a tutte le parole pronunciate dall’Inse gnan -
te in Inglese e da una voglia di mettersi in gioco per

rispondere agli stimoli proposti.
Con un approccio ludico-formativo e
con l’entusiasmo che hanno i bam-
bini di imparare ed essere ascoltati.
Seguire le lezioni di Danza in In -
glese, in movimento e in interazione
con mu sica, spazio e tempo, mi glio -
ra le capacità di attenzione nei bambini anche a
scuola. Acquisiscono già a Danza una forma men-
tis e una metodologia efficace di comprensione,
ascolto e riproduzione dei suoni”.
Il corpo Insegnanti della Scuola è altamente quali-
ficato in prestigiose Accademie di Danza Interna -
zio nali quali la Royal Academy of Dance di Londra,
in aggiornamento presso l’Accademia Teatro alla
Scala di Milano, l’International Dance Association,
la Scuo la di Danza dell’Università Europea di Ma-
drid, oltre a essere membro CID (Consiglio Inter-
nazionale Danza) riconosciuto dall’UNESCO e
vanta nel corpo Docenti un Giudice Federale per la
FIDS – Fede ra zione Italiana Danza Sportiva.
L’Insegnante e Direttrice della Scuola Elettra Ta -
rantino, giunta quest’anno al suo undicesimo anno
d’Insegnamento e il Presidente dell’Associazione
Dottoressa Marisa Giamberini vi invitano a venirci
a conoscere e a provare i corsi dell’offerta formati-
va 2019/2020.
Shall we Dance!!!!!
INFO
3400594181 - www.danzarballando.it
elettrannagiulia@hotmail.it - larte.asd@libero.it
FB Danzar Ballando Asd

Danzando s’impara anche l’inglese
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Spettacolo finale presso il Teatro Openjobmetis (Varese)
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Che noia! Che noia sarebbe un’esistenza lineare piatta,
come un’eterna passeggiata in pianura. Quante cose
ignoreremmo! Si perderebbero gli abissi della terra e le
loro escrescenze. Non si ammirerebbero le vette dei
monti e le loro infinità. Insomma gli alti e i bassi sono
emblematici di una vita che ci chiede, continuamente, di
reinventarci, di ridefinire continuamente i nostri confini, di
compiere costantemente un passo in più.
Dopo quasi quindici anni di onorata carriera, sempre in
vetta alle classifiche provinciali, lo Sci Club Malnate vive
un momento di rinnovo, questo fantomatico passo in più. 
“Si muore un po’ per poter vivere” cantava Caterina
Caselli, così nonostante una crisi che colpisce il settore
agonistico nelle fasce d’età più elevate (causata dalle
inevitabili differenti strade che ognuno decide di compie-
re nella vita), lo Sci Club continua nella sua missione:
una piccola fenice che rinasce sempre nuova. 
Le iniziative che il club malnatese offre sono innumere-
voli e coinvolgono varie fasce d’età. I bambini dell’asilo,
nel mese di dicembre, imparano ad approcciare la neve
con il gioco e il divertimento con Pino il Pinguino, giun-
to ormai alla sua quarta edizione, sulle candide nevi di
Bielmonte (Bi). Asilo ma non solo, infatti nelle stesse

uscite anche i bambini delle elementari potranno incon-
trare la neve attraverso percorsi a loro dedicati, è così
che si lancia una nuova iniziativa: un corso di sci per
bambini principianti. Non ci si può dimenticare di gio-
vani e adulti però! Anche quest’anno infatti lo Sci Club
Malnate infiammerà le nevi di Pila con le uscite turistiche
nella bella località valdostana. 
Da questi passi in più fatti negli anni si raccolgono i primi
risultati nel campo dell’agonistica. Gli allenatori Chiara
Elli e Massimo Dal Bosco hanno infatti a disposizione i
piccoli atleti (dai 7 agli 11 anni) che anche in questa sta-
gione lotteranno per lo stemma che portano sul petto.
Inoltre, un gruppo di giovani appassionati della monta-
gna comporrà il nuovo nucleo della squadra agonistica
della categoria giovani, fresco e completamente trasfor-
mato. Non ci si può dimenticare dei veterani fra i quali
compare Giulia Elli ormai giunta alla sua diciassettesi-
ma stagione da atleta nonostante abbia appena 24 anni. 
La fenice è rinata. La stagione invernale è alle porte. Lo
sci Club Malnate è pronto a ripartire. In tutti i sensi.

L. Lanfranchi
Per informazioni: siamo in Via Volta 11, martedì e
venerdì dalle ore 21:00 
info@sciclubmalnate.com - www.sciclubmalnate.com

Sci Club Malnate: La Fenice delle nevi

Iniziato con la presenza di numerosi
atleti a campionati nazionali indoor e
di corsa campestre, continuato nel
periodo estivo con la presenza di
altrettanti atleti ai cam pionati nazio-
nali all’aperto, con un intermezzo di
una gara podistica che ha coinvolto
il comune e le as socia zioni creando
una bellissima sinergia, e culminato,
sul finire dell’estate, con la convoca-

zione di due atleti in Nazionale. Un
master e un giovane, il presente e il
futuro, un’atletica che unisce, per-
ché per noi la parola chiave di que-
sto 2019 è stata UNIONE.
Con queste parole l’Atletica Mal na -
te, dirigenti, allenatori, soci e tesse-
rati, augurano un buon Natale e feli-
ci feste!
Ci vediamo l’anno prossimo!

È stato un anno di grandi soddisfazioni
per l’ASD Atletica Malnate
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